

北風と太陽

香芝市立香芝北中学校通信

NO.6 2023.4.20 文責 上谷基博

明日は授業参観です。

新年度が始まって2週間、まさに開幕ダッシュと呼べる勢いで香芝北中学校は前進しています。だからと言って飛ばしすぎだとは思いません。学校中にやる気や前向きな気持ちのパワーが溢れているこのチャンスに、その波に乗ってし



まうことが大切です。

さて、明日金曜日は授業参観です。今回もオープンスクールの開催します。1時間目から5時間目までのどの時間帯に参観していただいても構いません。また1家族1名とか1時間のみなどのような制限も特に設けていません。ソーシャルディスタンスのみ確保していただきながら、自由に参観してください。年間2回しかない機



会ですので、一人でも多くの保護者のみなさんの来校をお待ちしております。

生徒のみなさん、そして先生方、いつも通り活気のある、そしてピリッとした授業をお願いしますね。上谷も適宜回らせてもらおうと思っています。



昼休憩は思い切り楽しみ、清掃はめあてを持ってやろう!!

13時20分から13時35分までの15分間は「(給食の)片付け・休憩」となっています。因みに上の3枚の写真はある日のグラウンドの光景です。節度を持って自由に楽しんでほしいと思います。クラスのボールも配られましたので、元気よくグラウンドで遊ぶのもいいし、3Fの図書館で本を探したり読んだりするのもいい。また教室や廊下で友達や先生とおしゃべりを楽しむのもいい。短い時間ですが、有効に使ってほしいな。その後は清掃!2・3年生のみなさんには始業式で話しましたが、めあてを持ってしっかり清掃をしてほしいです。ホウキを持って手を動かしてるだけじゃ清掃にならないよ。

『全国学力・学習状況調査』が実施されました。

4月18日(火)の1時間目から4時間目に3年生で実施しました。

マスコミ的に言うと『全国学力テスト』ってやつですね。2007年から始まり、毎年日本全国の小6と中3を対象に行われています。今年度は国語・数学・英語の3教科が行われました。昨年度は国語・数学・理科の3教科でした。



単に知識を問うのではなく、「どうすれば良いか」を説明させるような問題が出題されています。例えば、今回の数学のテストにも「~なるかを求める方法を説明しなさい。ア、イのどちらを選んで説明しても構いません。また、実際に値を求める必要はありません。」と出題されていました。現在の教育において「対話」が1つのテーマになっています。「伝える力」ってヤツですね。いろんな教育活動を通じて養っていかねばなりません。

なお、4月25日(火)には英語の「話すこと調査」が行われます。3年生のみなさん、引き続き頑張ってくださいね。学習状況調査についてはまた別の機会に...



靴を揃える。心を揃える。

履き物を揃えると 心も揃う 心が揃うと 履き物が揃う
脱ぐときに揃えておくと 履くときに心が乱れない
誰かが 乱しておいたら 黙って揃えておいてあげよう
そうすればきっと 世の中の人の心も揃うでしょう

円福寺住職の藤本幸邦さんの教えだそうです。以前勤務していた学校で生徒指導部長をしていた時、会議である高校の先生から「昇降口の下駄箱の靴のかかどが揃うと、学校の空気が変わる」と教えていただいたことがあります。「本当かな?」と思って、毎日ひたすら下駄箱のくつのかかどを揃えました。最初20分ぐらいかかっていましたが、そのうち別の先生が手伝ってくださるようになり、時間も短くなりました。

そうしていると何人が気づく生徒が現れます。「いつもありがとうございます!」と。

みなさんには自分で行動できる人になってほしいなと思います。君も自分の靴のかかどを揃えてみてください。学校の空気が今よりももっともっと良い方になるかもしれませんね。

